

## 6 DÉCOUVERTES

GEMELLI,  
Ch. XXIV.

AN: 1697.

fabloneux, ce qui y rend les vivres très-chers, parce qu'il faut les tirer de fort loin. La ville n'a au plus qu'une lieue d'Espagne de tour, & l'air y est assez mal sain, particulièrement en été. Il arrive souvent, quand le vent de nord y souffle, que les maisons sont à moitié enterrées dans le sable qu'il y apporte; les murs même de la ville en sont tellement comblés, qu'on passe à cheval par-dessus. En 1683, elle fut prise & saccagée par un Pyrate du petit Guava, qui descendit de grand matin à une demi-lieue de la ville, & surprit les Habitants, qui ne firent aucune résistance. Le château qui est à une demi lieue de distance, ne peut servir à défendre la place, mais seulement à mettre le port en sûreté.

Il se rend à la  
Havane.

Gemelli demeura un mois à la Vera-Cruz, pour attendre l'occasion d'un bon Vaisseau qui devoit mettre à la voile. Pendant son séjour il alla souvent à la chasse, & fut très-incommodé dans les bois par les Garapottas, espece de vermine qui se trouve sur les plantes, s'attache aux habits, les perce & pénètre dans la chair, de façon qu'il faut beaucoup